
Agir avec justice 
et non légitimer les injustices 
 

L’alimentation, l’espace, l’eau, l’air, l’argent, le travail 
et l’éducation ne sont pas répartis de manière suffi-
samment équitable. Nous ne pouvons continuer à ac-
cepter le gaspillage et les manques qui en résultent. 

Il est injuste que nous ayons deux sortes de lois fiscales : une 

pour les riches et les puissants et une pour tous les autres. Il 

est injuste que nous ayons une législation pénale pour les 

étrangers et une pour les Suisses. Il est injuste que l’argent 

prime sur l’éducation. Il est injuste que nous gaspillions au-

jourd’hui les réserves d’énergie, d’air, d’eau et d’espace desti-

nées à nos descendants. Il est injuste que le fait d’avoir des 

enfants soit sanctionné financièrement. Vivre ensemble en 

promouvant la justice, voilà ce qui est juste. 

Il faut donc des lois fiscales qui répartissent équitablement 

les charges sans créer de nouvelles injustices ; des assu-

rances sociales faisant office de filet de sécurité et non de 

hamacs ; des lois écologiques pour des changements en pro-

fondeur ; un budget énergétique laissant une chance à nos 

descendants ; des générations qui travaillent ensemble ; un 

accès universel à l’éducation et à la santé ; un soutien efficace 

aux familles et la volonté de traiter les étrangers de la même 

façon que nous aimerions être traités. 

La justice n’est pas une question de sentiment mais un 
souci de clairvoyance.   


